

A PUERTA
CERRADAMarcela
Gómez Zalce

Felipe, Leo y Hillary

- Mineros, USW y TLCAN
- La alianza estratégica

Lo que le hacen a uno, mi estimado, nos lo hacen a todos. A continuación le presento extractos de la simpática misiva del pasado 24 enviada a **Hillary Clinton** por parte de **Leo Gerard**, presidente del poderoso sindicato de los USW. ¿Listo? Ahí le va.

Honorable **Hillary Rodham Clinton**:

Le escribo para expresar nuestra profunda preocupación sobre las continuas violaciones a los derechos laborales en México.

Después de quince años de la implementación del TLCAN, los trabajadores mexicanos enfrentan un panorama verdaderamente sombrío. Los salarios reales se han estancado mientras que el desempleo y la inflación se incrementan. Adicionalmente enfrentan la violencia perpetrada por los cárteles y por las fuerzas de seguridad del gobierno.

En los últimos tres años, el gobierno de México ha lanzado un sostenido ataque contra el Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y Similares de la R. M. (SNTMMSRM) y su líder, **Napoleón Gómez Urrutia**. Éste es uno de los pocos sindicatos en México que se han resistido al control del gobierno a través de estallar huelgas por salarios encima de los mínimos establecidos, denunciando la explosión que mató a 65 trabajadores en Pasta de Conchos, propiedad de Grupo México, criticando públicamente las propuestas de reforma

de la ley laboral que debilitan los derechos sindicales y formando una

fuerte alianza internacional con los United Steelworkers para defender los derechos de los trabajadores a lo largo de Norte América.

En respuesta, el gobierno de **Vicente Fox** y el de **Felipe Calderón** han lanzado una guerra contra el sindicato.

- La STyPS ilegalmente retiró el reconocimiento a **Napoleón Gómez** y al Comité Ejecutivo en su totalidad, restaurándolo después de una orden judicial. Después de que **Gómez** fue re-electo, el gobierno nuevamente se negó a reconocerlo.

- Los perseguidores gubernamentales han presentado cargos penales contra **Gómez** y otros dirigentes, acusándolos de robar un fondo fiduciario del sindicato a pesar de una auditoría independiente y de numerosas sentencias judiciales en el sentido de que no hubo delito, el gobierno sigue presentado los mismos cargos en diferentes juzgados estatales. Como resultado, **Gómez** ahora está en el exilio en Canadá, un miembro del comité está en prisión y otros enfrentan cargos criminales.

- Las cuentas bancarias han sido congeladas afectando severamente su capacidad de representar a sus miembros.

- El gobierno ha cooperado con Grupo México para reemplazar al SNTMMSRM con sindicatos de la empresa en ocho de sus instalaciones.

- El gobierno repetidamente ha calificado como ilegales las huelgas sindicales y enviado fuerzas de seguridad para remover a los trabajadores, solo para ser revocado por los tribunales. En la mina de Cananea propiedad de Grupo México una huelga de 17

meses ha sido declarado ilegal tres veces.

- Las fuerzas de seguridad del gobierno dispararon contra los mineros en huelga en abril del 2006, matando a dos miembros del sindicato.

Nadie ha sido perseguido por estos asesinatos.

En su campaña por aplastar al sindicato de mineros, el gobierno ha actuado a nombre del Grupo México propiedad de **Germán Larrea**. Grupo México es propietario de Asarco, la compañía minera de cobre que emplea a miembros de los United Steelworkers en Arizona y Texas. El año pasado la empresa fue encontrada culpable de defraudación contra los accionistas de Asarco en un juicio presentado ante una corte Federal en Texas. Adicionalmente, las acusaciones de contrabando de drogas por Ferromex, una empresa ferroviaria filial de Grupo México, la cual es parcialmente propiedad de Union Pacific, es epicentro de una demanda federal presentada esta semana.

En vista de las recientes declaraciones del Presidente **Obama** de que las disposiciones del Acuerdo Laboral del TLCAN deben ser incorporadas en y estar sujetas a las mismas provisiones de cumplimiento de las controversias comerciales, nosotros esperamos que en su encuentro con el Presidente **Calderón**, le comunicará de una manera clara e inequívoca, que los Estados Unidos rechazan las políticas anti-obreras de México y repudian los ataques del gobierno mexicano contra el SNTMMSRM y **Napoleón Gómez**. Un régimen comercial verdaderamente justo solo puede existir donde los derechos fundamentales de los trabajadores son respetados.

Espero con interés la oportunidad para comentar este y otros asuntos cuando le sea más conveniente.

Así que *chill my friend*, porque este tema en la agenda bilateral... apenas comienza. ■■

gomezalce@aol.com

